

## EDITORIAL

Presentamos al público lector un nuevo número de nuestra Revista de Análisis de Coyuntura de la Facultad de Ciencias Económicas y Sociales (FACES) de la Universidad Central de Venezuela (UCV), que está compuesto por seis artículos que esperamos que llenen como siempre las expectativas de quien busca artículos de calidad, que involucren temas variados de las ciencias sociales.

El primero de ellos realizado por el Dr. Agustín Morales, miembro del personal académico de la UCV en Maracay se denomina *El abastecimiento urbano de alimentos y la situación alimentaria y nutricional en Venezuela durante la V República. 1999 – 2017*, que es un análisis de la situación alimentaria y nutricional durante los años comprendidos entre 1999 y 2017. Aunque parte de un análisis del período anterior a 1998, muestra cómo esta se desarrolló en el período mencionado y cómo las políticas públicas en las que el gobierno entró a jugar como un participante en los canales de distribución de alimentos afectó a todos los participantes de ese sector.

El segundo trabajo es un artículo del Dr Asdrúbal Grillet Correa, miembro de los profesores del claustro de la UCV, titulado: *¿Dinero convencional o dinero no convencional?* En el cual el profesor Grillet partiendo de la definición del Prof. Raniero Egidí Belli, describe las funciones del dinero, mostrando el estado del arte en relación al dinero convencional y no convencional, y proponiendo, cuál será el sendero por donde evolucionará en el futuro.

El tercer trabajo es un trabajo del Prof. Erly Ruiz, profesor de la Escuela de Sociología de la Universidad Central de Venezuela, que es un ensayo en el cual se analiza la visión de la intelectualidad revolucionaria que justifica la actuación del Estado en Venezuela, que tiene su expresión en el portal *Misión Verdad*.

El cuarto trabajo es un trabajo que nos proponen los profesores Damoradan Rajasenan, Augusto De Venanzi y Rajeev Bhakzar, el primero director del Centre for the Study of Social Exclusion and Inclusive Policy (Centro de Estudios de la Exclusión y de las Políticas de Inclusión) de la Cochin University of Science and Technology en Kerala (India), el segundo profesor de Sociología en la Purdue University en Fort Wayne de los Estados Unidos de Norteamérica y el último profesor asociado del Centro de Estudios de la Exclusión y de las Políticas de Inclusión. El trabajo evalúa el impacto de los programas de desarrollo llevados a cabo en Kerala (India), primero evalúan la utilización de los fondos para el desarrollo, en segundo lugar, recopilan la información de los beneficiarios de estos planes de desarrollo por medio de la aplicación de una encuesta a 200 hogares en dos distritos tribales. Por último, exponen sus conclusiones a partir de dicha encuesta.

El quinto artículo es del Dr. Henri Piña Zambrano, profesor jubilado de la Universidad Nacional Experimental Francisco de Miranda, el trabajo se titula: *El cultivo del cocotero bajo la concepción de los sistemas agroalimentarios localizados en Falcón, Venezuela*. El profesor Piña parte de los sistemas agroalimentarios localizados y hace una evaluación en la que nos muestra la innovación y el emprendimiento asociado a este cultivo en la costa oriental de Falcón. El trabajo lleva a revisar las ausencias de políticas públicas que apoyen a estos productores.

Por último, los investigadores Francesco Leone, profesor de la Universidad Católica Andrés Bello, Jorge Hernández profesor de la Universidad Metropolitana y el Economista y Consultor Luis Da Silva, nos presentan un trabajo denominado: *Cambios estructurales de los sectores productivos de la economía venezolana entre los años 1997 y 2007*. En el que se muestra el cambio de la estructura de la economía venezolana entre esos dos años que son utilizados como base de la contabilidad social venezolana. El análisis evidencia una transformación en la que la economía contrajo el excedente de explotación y mostró un crecimiento de la importación.

Resulta necesario expresar agradecimiento a los lectores de esta publicación por su preferencia y al equipo técnico que labora en la misma por el empeño en la elaboración y en el cuidado de los detalles. Además, a los árbitros que dedican el tiempo a la lectura y comentario de los trabajos, lo que redundará en la calidad de los mismos. Sin ellos no sería posible entregar un producto de calidad y excelencia. También es necesario agradecer a las autoridades de la Facultad por la confianza en nuestra conducción.